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国際ロータリー･テーマ

今年度会長テーマ

第2095回例会 2009.10.8

｢誠心誠意、和をもって｣“事にあたろう”

ロータリーの未来は
あなたの手の中に

■司会：石山例会運営委員

■点鐘：杦山会長

気象庁の監視速報によれば、エルニーニョ現
象は今年冬中まで続く可能性が高いという。
この現象が発生すると、世界的に異常気象に
見舞われることがある。日本の冬は平年より
暖かくなるようです。ところで、エルニーニョ
とは｢神の子｣という意味のスペイン語という
のはご存知の人が多くなりました。つまりイ
エス･キリストのこと。この言葉がある南米
のペルーの人々は、毎年クリスマスのころ、
ペルー沖の海水温が上昇することを指して使
う。海水温の上昇は、そこのカタクチイワシ
を減らし休漁せざるを得なくなるが、陸では
雨が降る。この為、漁師には安息日を与え、
畑では農作物を作りやすくする。だから、こ
の地域では｢エルニーニョ｣は神への感謝を込
めた言葉なのだ。ところが、これに｢気象｣が
付くと、あまりありがたくない気象状況を作
り出す元凶になる。海水温上昇がペルー沖に
留まらず、太平洋中部の赤道海域まで広がる
大規模なものになることがある。今起きてい
るのがこれ。｢現象｣を付け区別する。気象庁
30年間のデータ解析では秋全体で見ると気温
は高い傾向だが、9月に限ると平均気温は東･
西日本や沖縄･奄美では低い傾向だろう。日
照時間は、北日本で多く、東日本太平洋側で
少ないらしい。気象情報に特に注視を呼び掛
けているとの事。この度の台風、沖縄にも大
きな被害を与え関東では交通網が乱れました
が、幸いにしてこの地ではたいしたこともな
く、昨晩幹事と例会の食事を何食にしようか
と、迷った事もありましたが、皆さんのお顔
を見まして嬉しく思います。

■会長報告 杦山会長

エルニーニョ現象

■合唱：ロータリーソング ｢我等の生業｣

◆ソングリーダー：吉川会員
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在籍会員数 出　席 免　除 欠　席 出席率

38 27 1 10 70.59

■出席報告 相羽例会運営委員

■前々回メークアップ修正後前々会欠席：5名

■前々回出席率メークアップ修正後：85.29％

■前々会メークアップ者：
　石山会員：所沢中央ＲＣ
　樺澤会員：東京杉並ＲＣ
　目時会員：地区委員会
　村田会員：東大和ＲＣ
　野崎会員：理事会
　當間会員：理事会
　山本会員：会長エレクト

■ニコニコＢＯＸ 高橋クラブ管理委員

◆野崎会員：10月は職業奉仕月間につき、本日卓
　　　　　　話させて頂きます。昨年10月11日に
　　　　　　腎臓移植をし、一年を迎えようとし
　　　　　　ています。ドナーに感謝しこれから
　　　　　　の人生を奉仕を大切に有意義な人生
　　　　　　を送ろうと考えています。

■皆出席：
　野崎(一)会員(20回目)

■幹事報告 高橋幹事

■ガバナー事務所：
　11月5日(木)ガバナー公式訪問における資料の
　受理
　①効果的なロータリークラブとなる為の活動計
　　画の指標
　②2008-09年度活動報告書並びに2009-10年度事
　　業計画
　③クラブ会員名簿
　④公式訪問スケジュール確認書

■米山記念奨学会：
　資料の受理
　・2008年度決算報告
　・委員長の手引き
　・2008年度事業報告書
　→以上漆原委員長へ

■ロータリー財団委員会：
　ロータリー財団地域セミナーハンドブックの受理

■東村山市：
　第46回東村山市民大運動会の案内の受理
　2009年10月11日(日)　8:20～
　於　東村山市運動公園

■ガバナー事務所：
・第2580地区2008～09年度決算報告書の受理
・青少年留学生(川野辺麻莉さん)月間報告書の受理
・地区青少年育成委員会委員就任承諾書の受理

■意義ある業績賞選考委員会：
　｢意義ある業績賞｣推薦書式の受理
　12月25日(金)までに報告のこと

■多摩グリーンＲＣ：
　ポリオ撲滅チャリティーゴルフ組合せ表の受理

■地区ＷＣＳ委員会：
　国際奉仕Project LINK一覧について
　資料を印刷したので各委員長さん、回覧の上、
　事務局までお戻し下さい。

■回覧：
　｢友｣インターネット速報 No.400
　会報 東京小平ＲＣ
　会報 所沢中央ＲＣ
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■委員長報告

本日はお願いが二つございます。まず一つは
週報の制作上委員長報告も原稿を必ず頂きた
くお願いい申し上げます。
次に親睦旅行の件ですが、今週と来週の例会
で出欠席の最終確認をしたく思いますので皆
様のご協力を宜しくお願いいたします。人数
が概ね決まりましたら、宜野湾ＲＣと詳細を
決めて行きますので宜しくお願いいたします。

■中丸クラブ管理委員長

本日のニコニコ合計： 10,000円
　　累　　　計　　：450,000円

◆杦山会長、高橋幹事：
　　　　　　野崎職業奉仕委員長、卓話よろしく
　　　　　　お願い致します。台風もそれました｡
　　　　　　皆さん安心してしっかりとお聞き下
　　　　　　さい。今月は職業奉仕月間です。よ
　　　　　　ろしくお願い致します。

10月は職業奉仕月間で日程では休会日であっ
たものを、本日このような卓話の機会を与え
て頂き、プログラム委員長に感謝します。

多田ガバナーは職業人の育成、職場･家庭･社
会での環境問題を取り上げています。

先ず復習の意味でロータリーの職業奉仕につ
いて簡単に経緯を辿りたいと思います。ロー
タリーの創始者ポール･ハリスはその自叙伝｢ロ
ータリーへの道｣のなかでロータリーの会員
はその一人一人が自分の職業とロータリーの
理想を結ぶ環であると書いています。

クラブ会員は自己の職業の代表者としてロー
タリーに入会したのですから、同僚ロータリ
アンに対しては自己の職業の代表者となり、
ロータリアン以外の人に対してはロータリー
の精神を普及する責務を負います。この二つ
の責務がロータリーの基盤となります。

職業奉仕の理想の原型は1908年に入会したア
ーサー･フレデリック･シェルドンが原型を作
り1910年に最初のシカゴロータリー大会で職
業倫理の重要性を強調し腐敗や不正は排除し
なければならない事を明らかにした上で、次
のように語りました。

｢19世紀の商習慣の特徴は競争です。出し抜
かれる前に出し抜け、という事です。20世紀
に入り人類は賢くなりました。20世紀の特徴
は協調です。人間の英知の光に照らして、『正
しい行為は報われる。職業は人類の奉仕の科
学である。最もよく仲間に奉仕する者、最も
多く報われる。』ということが分かるように
なりました。｣この言葉は後世まで残る事と
なります。

1911年ミネアポリスＲＣ会長のフランク･コ
リンズが自クラブが採用した｢Service, not 
self(無私の奉仕)｣によってクラブ奉仕をす
ると良いと言っています。この標語は1950年
のデトロイト大会で、He profits Most Who 
Serves Best(最も多く奉仕する者、最も多く
報われる)と｢超我の奉仕 Service Above 
Self｣となっていきます。

ところで、ロータリーの綱領第2条には｢事業
及び職業の道徳的水準を高める事；あらゆる
有用な職業は尊重されるべきであるという認
識を深める事；そしてロータリアン各自が職
業を通じて社会に奉仕する為に、その品位あ
らしめること｣としていますが、職業奉仕は

■卓話

■卓話者紹介：
　飯田プログラム委員長

■卓話者：
　野崎職業奉仕委員長
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■点鐘：杦山会長

ロータリーの奉仕という概念を事業者の職業
及び職場に適用する事に他ならず、職業奉仕
の原理を実行に移す前に従業員や仕入先、顧
客、株主などとの日常関係を反省する必要が
あり、先の第2条を実践する必要があります。

ロータリーのこの綱領を実践する為に何をし
ているのか。自己の良心に照らし合わせて判
断するよう各ロータリアンに要請するのがこ
の綱領の目的です。この事は主観的な問題点
ですのでこの理想に沿って生きているかどう
かを知っているのはロータリアン本人だけで
す。

今述べました理由で｢職場にロータリーを生
かす｣という大きな責務があります。

ＲＩは10月を職業奉仕月間とし、次のような
職業奉仕を提唱しています。若い人への職業
情報、従業員の表彰、職場セミナー、職場見
学、4つのテストです。

4つのテストについては情報委員会で取り上
げる事なので、ここでは省略します。4つの
テストの生まれた状況、ロータリー50周年の
時にハバート･テーラーが1932年クラブアル
ミニウムという会社の再建を任され、その手
法として生み出したもので、今月のロータリ
ーの友に詳しく掲載されていますのでご一読
下さい。

多田ガバナーは倫理観のある職業という事を
言われ、今年度は特に(1)職業人の育成、(2)
職場における環境保全、を推奨しています。

(1)については後継者の育成、ニート、フリ
ーターの減少に職業人として協力すべきであ
る。川原委員長はこの点についてロータリア
ンよ立ち上がれと力説しています。

(2)については職場･工場でできる環境保全を
家庭･社会･地域で緑化の推進、省エネの推進
(省エネ技術の活用)。

さて先ほど述べた奉仕観に戻りますが、後ほ
どお話します浅草ロータリークラブで提唱し
ている職業奉仕十二カ条、地区職業奉仕委員
会の職業人5カ条を参考にしたいと思います。

今日本では企業内失業者が600万人、読売新
聞が書いている鳩山不況で企業の業績が悪化
すればこの人達がリストラの対象になり、デ
フレが進めば企業の業績が落ち込み税収が減
り、製造業の空洞化が進み大変な事態が生じ

る恐れがあります。

そういう背景の中で先ほどの職業人の育成と
いう観点から若い人材育成、就職の機会をで
きるだけ増やすのが1ロータリアンの使命で
はないかと思います。1987年の｢職業奉仕に
関する声明｣、1989年の｢ロータリーの職業宣
言｣、ロータリーの綱領をお手元にお配りし
ます。

その精神を踏まえた浅草ロータリークラブの
12カ条を解説して卓話を終わりたいと思いま
す。


